

子供ひらく 政権の姿をみて

医師

(埼玉県 50)

私は、中学生と高校生の男の子がいます。ニュースを見ながら子供たちに話します。今こそ日本を見開いて、日本の政府や自公政権の本当の姿をしつかりと見ておくように」と。

安保法案が誰のためのものなのか。なぜ多くの人の反対を押し切って、無理やり法案を通過させたのか。法案を裏面でど通すと約束した相手は誰なのか。安倍晋三首相が4月に米国議会で安保法案を「この夏がはじ、成就される」と演説した意味を、子供に伝え希望せたいのです。

また、沖縄で住民の声を聞かずに米軍基地の移設を強行しめるのかどうか。沖縄県民を危険に曝け、ジャコのいる海を埋め立てて自然を破壊してまで、誰との約束を守りたいのか。

災害被害で生活再建に奔走している国民を尻目に、何を急いでいるのか。日本の政府は本当に国民を守る意図があるのか。日本の政治は誰のものか。

上の子は来年18歳。18歳選挙権の第一世代です。「自分たちの手で、自分がも17%にしかならない。法案の是非と、支持する政党は別の問題のように思えます。このままでは、こじり選挙をしても自公が勝つだらう。ならば「支持政党なし」の37%の人々が一票を投じることの出来ない、大きな受け皿を作らなければならない。死票が出ないよう安保法制反対の一票で手をつけ皿を作ってくれれば、「国民の賢い判断」は無駄にならない

参院選 法案反対の受け皿を

主婦

(徳島県 52)

安保法案の成り行きに、いつもたつともいねず投稿した。体調が悪くてモロなほど行けない代わりに、意図を伝えたかったからだ。

衆院憲法審査会で法案を「違憲」と指摘した小林節・慶大名誉

教授は、15日の中央公聴会で「次の参院選、最終的には衆院選で国民が賢い判断をすると思つていゐ」と述べた。元最高裁判事の浜田邦夫氏も、「国民が審判を下す」む語った。私も賛同したい。

15日付の本紙世論調査によるところ、安保法案反対が54%で、賛成29%を大きく上回っている。だが

7/19(土)

戦後70年 安保法制が総括か

無職

(兵庫県 87)

「西壁下 戦地慰靈の旅」
あなたに感じを知り 我が心同行
かる」

4月に天皇、皇后西壁下が西
太平洋のパラオ・ペリリュー島
へ慰靈された時に書いた私の日
記である。戦争を知らない人た
ちも、西壁下慰靈に伴う報道
で、かつての激戦地であったこ
とを知つただだけ。私の海軍志
願兵として過ぐした、戦時中の
日本での軍隊生活を思い出し
た。

敗戦後の日本人は、自分たち
が拍手喝采で協力し続けた戦争
の結果を嘆きながら、衣食住に
追われた。戦争の真相など知る
日本での軍隊生活を思い出し
た。

よしもとく、それぞれの傷をた
だなめ続けた。振り返ると、戦
後10年ほどは、戦争の相手にど
んな被害や苦しみを与えたか考
える余裕もなかった。また、子
孫に対しても戦争を正しく伝える
暇も意図も持たなかつたように
感じる。

明治以降、富国強兵策で突き
進み、おもむね年後に敗戦。そ
して、戦後70年を迎えた私た
ち。今こそ日本の歴史を振り返
り、過去と学び、比較勉強する
絶好の機会に思える。新たな安
全保障法制による安全保障強化
策が、戦後70年に最もふさわし
い結論なのか。日本人の総意な
のか。あと10年かけて考えてみ
いいはずだと願う。

法案通りの声は止まらない

無職

(大阪府 71)

安保法案に反対するためいつも
限り手元に参加しています。今、
普通の人々が誰に言われたわぬで
もなく、何か組織に入っているわ
けでもなく、声を上げています。
私は38年間の小学校教員生活

で、民主的な教育を心がけたつも
りですが、今の社会を見て落ち込
んだこともあります。しかし、
学生グループ「SEA-LDS」、
10～40代を中心の「SADL」、
子育て世代を中心の「ママの会」
が声をあげるのを見て、個人の自
由を尊重する感覚が育つてらる
実感します。

法案通りの声は止まらない

一昨年、特定秘密保護法が成立

し、戦前の治安維持法と同じ状況

になるのではなしかと心配でし
た。戦争体験者は、西壁、いつの
間にか物が言えなくなつていてたと
言います。けれども今は戦前と同じ
ではありません。みんな黙つて
はいられない。

安保法賛成集会をインターネット
で見ました。法案の理解の仕
方は違いますが、彼らも戦争では
なく平和を望んでいるのです。そ
れなり理解しあえねば、ともに声
をあわられるでしょり。平和は力
で作ることがじよあせん。「戦争
法案」が通つたもので、私たち
の想を止めるのじよあせん。